



**C** E CIRCUIT INTERCOMMUNAL RELIE LOCOAL-MENDON À BELZ. IL PERMET LA DÉCOUVERTE DES CHAPELLES DE SAINTE-MARGUERITE ET DE KERNOURS.

## Ty Er Chir - Kernours



6,3 km



1 h 15



Balisage jaune



Facile - Toute l'année



### DÉPART

Du hameau de Ty Er Chir, prendre la route du Cleff puis à gauche le sentier dans la forêt.

1 En chemin, aller-retour possible vers le Dolmen de Mané Bihan, tombe coudée datant du néolithique dont le tumulus, de forme circulaire, est ceinturé par une enceinte péristalithe constituée de pierres dressées. Le monument a été fouillé au cours de la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle et restauré par Zacharie Le Rouzic en 1924. Non loin se situent les Dolmens de Mané Braz (ou « Mané er Loh »), classés au titre des Monuments Historiques. Le premier est composé d'une chambre à couloir. Un pilier supportant la dalle de couverture dans la chambre funéraire porte des gravures. Une galerie sans chambre est située à côté, au nord. Les tombes ont également été fouillées et restaurées en 1924. Elles étaient incluses dans un tumulus (architecture de terre et de pierres) dont la base est encore visible aujourd'hui.

2 Continuer le chemin jusqu'à la D16. La traverser (prudence) pour rejoindre Kergleven.

3 Après les maisons, prendre le sentier à droite. Après 200 m, prendre à gauche le long de la fontaine Sainte-Marguerite. Continuer jusqu'à la Chapelle Sainte-Marguerite, construite au XVII<sup>e</sup> siècle, probablement en 1646 comme l'indique la date portée sur la porte ouest.

4 Traverser le hameau, puis continuer sur la route. À l'entrée de Kerien, prendre le sentier à gauche.

5 Passer le pont sur le ruisseau de la Fontaine de Kerlivio (limite communale Local Mendon/Belz).

6 Poursuivre le chemin jusqu'à Kernours. Voir la fontaine et la chapelle. La Chapelle Notre-Dame de la Clarté, dont la construction date de la fin du XVII<sup>e</sup> siècle, possède une nef rectangulaire orientée, un clocheton en arcade sur la pointe du pignon occidental et des ouvertures en plein cintre. L'édifice est restauré au XIX<sup>e</sup> siècle (corniche nord), puis à la fin

du XX<sup>e</sup> siècle. Les entrants apparents de la charpente sont ornés de sculptures réalisées par Dréan à Auray. Entre 1979 et 1983, les membres d'une association locale, aidés par la mairie, ont entrepris de lourds travaux. Le pardon a lieu le premier dimanche de juillet. La fontaine (XVIII<sup>e</sup> siècle) est située dans un bassin pavé auquel on accède par quatre marches. Une niche abrite une statue récente de Notre-Dame de la Clarté, sainte patronne de la chapelle voisine dont la dévotion avait pour vertu de guérir les yeux. En avant, deux courtes colonnes soutiennent l'entablement couvert d'un dôme à quatre pans galbés avec une croix au sommet.

7 Prendre à gauche sur le sentier pour retrouver le ruisseau. Continuer jusqu'à Kerihuel. Traverser le hameau pour rejoindre la D16. La traverser (prudence) pour retrouver Ty Er chir.

Source : association des Sentiers de Local-Mendon.

